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 朝のスクランブル交差点は、小学生だけでなく中高大学生も通ります。 

交通指導をして丸 11 年、中高大学生が小学生の時の顔が浮かび懐かし 

さがこみ上げます。みんなキラキラ輝いていて眩しく、嬉しい！！＼(^o^)／ 

【平成 29 年 6 月議会一般質問から抜粋】 

 

 

 

 

 

来海：２７年１２月に防犯カメラ設置について一般質問を行っ

ていますが、生涯学習課並びに都市計画課はどのように検

討されたのか。 

生涯学習課長：熊本地震への対応や復旧等により、具体化

はしていません。 

都市計画課長：公園における防犯カメラの設置については、

自治会からの依頼により必要性を判断し設置しています。近

隣公園等の利用者が多い公園については、防犯カメラつき自動販売機の設置について

他の自治体にも実績のある協会の方にお願いして調査をおこなう予定です。 

来海：市や県の補助金を使って、現在何カ所防犯カメラが設置されているのか？ 

交通防災課：平成２６年度に県補助金、市補助金を利用して４行政区が７基の防犯カメラ

を設置しました。平成２８年度に県補助はなくなり、市独自の補助制度により、２行政区８基

の防犯カメラを設置しました。現在、合志市議会からも県への防犯カメラ設置補助金制度

の復活について意見書が提出されているところです。 

来海：３月に千葉で保護者会長が児童を殺害し、防犯カメラが犯人逮捕に役立ったのを

みて、合志市でも必要ではないかと思い質問をしました。来年春に熊本北合志警察署が
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待機児童について

開設されますが、それに伴い防犯の状況や対策も変わって

きます。国や県も防犯カメラの設置を進める中で、市は市民

の安全安心な暮らしのために防犯カメラの設置について、自

治会への補助以外でどのように考え進めていかれるのか？ 

交通防災課長：平成３０年４月に警察署の管轄が、熊本北合

志警察署に移ります。市では管轄移転などによる様々な検

討を行うため、防犯・交通・教育･行政団体の代表で構成す

る「合志市民安全・安心ネットワーク委員会」を設置し、防犯、

交通に関することを検討しています。設置要綱第１項第５号に「通学路防犯灯、見守りカメ

ラに関する事」を明記していります。昨今は防犯カメラなどを見守りカメラと呼んでおり、犯

罪抑止効果、犯罪が起こった場合の犯罪捜査支援を目的に、市内要所への市営見守り

カメラの導入を検討しますが、市がカメラを設置するとなれば、かなりの要望が挙がってく

る可能性がありますので、設置基準等を設けて取組んでいきたいと考えています。 

来海：市として増やしていくにも予算が限られているので、前にも提案した民間の自動販

売機に設置された防犯カメラを都市計画課、生涯学習課などと話し合いながら増やす考

えはないのか？ 

交通防災課長：防犯カメラ設置には多額の経費を要しますので、設置が考えられる公共

施設、公園など自動販売機設置型防犯カメラの導入についてもこれから関係する課と検

討していきたいと考えています。 

来海：待機児童の現状と対策は？ 

子育て支援課長：平成２９年４月１日現在の待機児童数は６２人です。内訳は、０歳児

１１人、１歳児２１人、２歳児１３人、３歳児１１人、４歳児５人、５歳児１人となっており、前年

同期の待機児童数が４１人でしたので、２１名の増です。要因としては、人口増によるもの

に加え、国の働き方改革等により保育ニーズが増えたもの、及び昨年度３つの施設にお

いて新増築の整備（定員１３０名の増）を進めてきましたが、熊本地震の影響や、文化財宝

蔵地による調査で整備が年度内に完了しなかったことから、増加となったものです。この

３施設については、今夏までには整備完了となる見込みで、完了すれば新たに３０～４０人



程程度の受入が可能となると考えています。平成２９年度においては、かすみ保育園移転に

伴う定員増（３０名）を計画しており（定員１００名→１３０名）、現在国との事前協議を行って

います。今後も既存園に対し、施設の老朽化による建替時における定員増や、第二園の

新設について検討を強くお願いしています。また国では、さらなる待機児童解消対策とし

て、平成２８年度より企業主導による保育事業を進めており、本市でも複数の事業者から

本年度に着手したい旨の相談があり、待機児童解消に結びつくのではと考えています。 

来海：保育園申し込み時に１から６まで希望を入れるが順番を書かれているのか、また、入

園辞退はどのくらいあるのか？問題点は何なのか？ 

子育て支援課長：平成２９年４月時点における保育園入所保留者では、全保留者数９８名

のうち希望園が６園未満の申請者は３６名で、３６.７％の方が特定園希望者です。また、保

育園入所決定（内定）後の辞退者は全体の１０～１５％です。要因としては、希望はしたも

のの、自宅や通勤路から離れている、小学校区が異なる等が主なものです。 

来海：様々な問題があるが、保育コン

シェルジュを設けて１年経つがうまく

機能しているのか？保育コンシェル

ジュの目的とは何なのか？ 

子育て支援課長：保育コンシェルジュ

は、主として市町村の窓口で、保育サ

ービスに関する相談に応じ、地域における保育所や各種の保育サービスに関する情報提

供や、利用に向けての支援などを行う事業です。平成２８年度より事業を行っていますが、

地震による対応や事前の周知不足、詳細業務内容のすり合わせ等が十分できなかった面

もあり、各施設との連携や利用者からの相談にも十分に対応できない部分もありました。 

来海：周知が足らないのでは？また、相談もカウンターではなく別室でゆっくり相談したり、

日曜日開庁時に保育コンシェルジュも相談にのるなどの工夫が必要では？ 

子育て支援課長：７月から配置することで準備を進めています。保育コンシェルジュの配

置と役割について、確定次第、市ＨＰの掲載や、児童館等児童福祉施設への周知を図り

たいと思います。相談についても、カウンターにて行う軽微な相談から、別室での相談、児

童館等へ出向いての相談等、利用者に寄り添った相談体制を検討したいと考えております。 

来海：合志市の認定保育園問題の一つとして南部地区と北部地区の保育園に対して保
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護護者の希望の差があり、保育園事

態も南部地区と北部地区では待

機児童に対しての温度差がありま

す。また、近年合志市内の朝夕の

交通渋滞は凄く、さらに合志庁舎

前の店がオープンすればなおさら

です。第３社に委託して、たとえば

旧西合志町ならふれあい館、旧合

志町なら南ヶ丘福祉支援センター

輝き館ひかりをステーションにして、北部地区の保育園に送迎し、残業などで遅くなる時

延長保育を行ってはいかがでしょうか。内閣府の子ども子育て支援新制度サービス補助

で保育園送迎サービスがあり、バス購入・運転手や付き添い保育士の賃金・送迎ステーシ

ョン場所賃金に２分の１の補助が出ます。北部地区の保育園では、建て替えがあると聞い

ています。延長保育が可能で、朝夕の時間を短縮することで、北部地区の保育園も助かり、

母親も助かるのではないでしょうか？また、延長保育で希望者も増えると思います。 

子育て支援課長：待機児童解消対策のための貴重な提案ありがとうございます。保育送

迎ステーションについては、南部地区と北部地区の人口差の激しい本市においては、各

保育所において適正な人数を確保する有効な対策と認識しております。実施するにあた

っては、利用希望調査、保育ステーションの選定や、規模の把握、送迎バスや従事する保

育士の確保等課題があると思います。まずは今年度も保育の受け皿確保（既存園の建替

え等や企業型保育事業による保育量の増）を行い、これに併せてニーズ把握、先進事例

の調査分析から同事業のあり方等を調査・研究させていただくならと思います。 

日本は人口が減り、それに伴い生産人口が減ってきます。その救世主は、女性と高

齢者です。特に女性は、心配しないで子どもが産め、心配しないで働けることが職場

復帰につながり、国の生産力があがります。送迎ステーションを設置することや防犯カ

メラを設置することなどで安心して働けます。合志市は人口が増えていますが、日本

全体の国力を考えることで、さらなる合志市の発展につながるのではないでしょうか。 
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